

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Se afirma que en el proyecto del ministro de Hacienda sobre el juego, se llega a la legalización fiscal de las casas que lo establezcan, las cuales pagarán cuotas con arreglo a su importancia. Se tiende también a suprimir todos los privilegios.

La recaudación que se obtendrá oscilará en cien millones.

Mal camino es este como hemos probado diferentes ocasiones, para moralizar a una sociedad corrompida y amenazada de completa disolución.

Al morir el Emperador Carlos de Austria-Hungría, en su destierro de Funchal, tuvo nuestro Rey una nobilísima idea. Había que acudir en auxilio de la viuda y los hijos del Soberano muerto. Y la regia iniciativa, transmitida a Su Santidad el Papa, y por éste a los distintos jefes de Estado, halló tan favorable acogida, que ha podido ser ya una realidad el retorno a Europa de la Emperatriz sin trono y sin esposo, y de sus hijos; y su instalación en el Palacio de El Pardo, galantemente cedido, además, por don Alfonso, que ha querido en éste como en otros muchos casos, demostrar cuán heroicos son los impulsos de su corazón.

Pero no se ha limitado a esto el rango de Su Majestad. Al ofrecer aquel Palacio lo ha transformado, dotándole del debido confort y de cuantas exigencias reclama la moderna higiene. Se han adornado y amueblado muchas habitaciones y se han embellecido los jardines.

Así, la Emperatriz Zita, en su nuevo retiro, hallará el posible lenitivo a su dolor y sus desventuras.

Y nuestro Rey ha dado ante el mundo una nueva prueba de la nobleza de sus sentimientos, tantas veces evidenciada durante la guerra, llevando al consuelo ahora a la Emperatriz, como antes a centenares de familias angustiadas.

El caballeroso rango del Soberano español en favor de la augusta familia prusita, poniendo de relieve sus elevados sentimientos, merecerá el elogio de todos los pueblos hidalgos.

No hay día en que no se acentúen las divergencias que respecto a la política internacional existen entre Inglaterra y Francia. Mientras Lloyd George, al llegar a su país, habla un lenguaje pacificador y tiene muy buen cuidado en no herir susceptibilidades de ninguna clase, Poincaré, al perorar en la sesión de clausura de los Antiguos combatientes, aviva los recuerdos resucitando una vez más el ya resuelto asunto de Alsacia Lorena. Idéntico rumbo sigue parte de la prensa francesa, al poner otra vez sobre el tapete, como lo hace *Le Temps*, los orígenes de la gran guerra.

Si el mundo no se inspira en una política de prudencia caerá de nuevo en los horrores de una nueva y tremenda discordia.

Si por cualquier incidencia parlamentaria no se interrumpen las negociaciones entre Francia y Alemania, referentes al asunto de las reparaciones, parece que el acuerdo está ya en camino de ratificarse.

La moratoria pedida por Alemania, dice que ha sido concedida y que ésta tendrá que pagar 700 millones de marcos oro en moneda y 1.450 millones en mercancía, más los gastos ocasionados por las oficinas de compensación y las comisiones internacionales. Al cambio actual del marco, Alemania

tendrá que pagar 225.000 millones en marcos papel. El delegado Hermes, que ha seguido estas negociaciones, ha salido de París para Berlín, con el objeto de poner al gobierno del Reich al corriente de las negociaciones oficiales. Pero mientras se arreglan tan difíciles cuestiones de importancia suma para uno y otro país, en el parlamento francés se reproducen las estridencias contra Alemania, con cualquier pretexto y ha de necesitarse toda la discreción del jefe de gobierno para quitar valor a extemporáneos exarcebamientos de la pasión, que solo sirven para entorpecer las patrióticas orientaciones.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agentes, administrador y apoderado general en la provincia
FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

Para Madrid ha salido don Luis Poch.

También ha salido para la Corte nuestro compañero en la Prensa don Miguel Pelayo.

Ha salido para Madrid la distinguida esposa del Jefe del E. M. de la Escuadra don Mariano González Mauchón, con su hijo.

Notas varias

Para el joven sportman don Alejandro del Castillo ha sido pedida, la mano de la distinguida señorita murciana María Durante Roda.

Deseamos felicidades a los futuros esposos.

El joven don Eusebio Lozano y de Lamo, hijo del conocido médico de igual nombre, ha aprobado con cuatro notas de sobresaliente el preparatorio de Medicina en la Universidad de Granada.

Ehonorabamos al aprovechado estudiante y a sus afortunados padres.

Letras de luto

En la iglesia de Santo Domingo, se han verificado esta mañana las misas de la Emperatriz por el alma del señor don Esteban Llagostera Puntí, viéndose el templo muy concurrido de fieles.

A su familia reiteramos nuestro pésame.

La fiesta de ayer en el Penal

Ayer se celebró en la prisión sifictiva de esta ciudad un religioso acto, tan solemne como que quedará siempre impreso en la mente de cuantos lo presenciaron, el cual fue organizado por el digno Director del establecimiento penal don José Hernández, cuya labor al frente de la Cárcel de Mujeres de Valencia, todavía es recordada con elogio en la hermosa ciudad del Turia.

Quando ayer mañana entramos en el hermoso patio central del Penal, experimentamos una grata impresión al contemplar aquellos reclusos tan subordinados y respetuosos y ver mezcladas con ellos a distinguidas y bellas damas, que con sus palabras de consuelo llevaban alientos divinos a los corazones de los que allí sufren su condena, separados de la Sociedad y estigmatizados por la Ley humana.

El hermoso patio, había sido decorado con tanto gusto como esplendidez, destacándose en el centro un precioso altar con la imagen de la Purísima Concepción, a cuya pie la bandera española servía de escabel a la gloriosa Reina de los cielos; a uno y otro lado del altar habíbanse las autoridades e invitados, entre; los que recordamos al Ex. telentísimo señor Comandante General del Arsenal don Julio Pérez de Evora, el Alcalde don Manuel Carmona y Concejal don José Díez Spottorno, exsenador don Luis Augusto Lapizburú, coronel de Sevilla don José Cabilas, Ayudante del Gobernador Militar de la plaza, Comandante de infantería don Ocer Nevado, Secretario Judicial don Miguel González Pitarich, Oónsul del Perú don José Moncada Moreno, R. P. Salvador Esteban, Notario don Marcos Sanz, Profesores de las Escuelas Graduadas, y otras varias personas que no recordamos.

Del sexo femenino estaban las señoras y señoritas de Carranza, Pérez de Evora Hernández, Arnan, Rina, Bellugín, Lias, Richard Benitez, Bozzo, Espinosa, Catá, Pérez, La Torre, Subirana, Ochos, Lombardero, García, Bernat Biernet, Acosta, Rodríguez, Velasco, la Rta. Madre Superiora y Hermanas de la Casa de Misericordia y otras.

La población penal estaba formada con sus jefes y oficiales a la cabeza, de bajo de la marquesina del patio.

Ofició la misa de Comunión el Arcipreste don Francisco Cervero, asistido del Capellán del Penal don Pablo Muñoz.

Un nutrido coro de bellísimas señoritas, acompañadas en el armonio por don Antonio Moreno, cantaron durante la Misa escogidos motetes que causaron honda impresión entre los reclusos y los cuales también cantaron himnos eucarísticos con gran afinación y sentimiento.

La banda de música del Penal, reorganizada ahora merced a la inteligente labor de su notable Director, el maestro don Rafael Duque, también interpretó armoniosas composiciones durante el referido acto, escuchando al terminar muy merecidos aplausos de la concurrencia.

Antes de la Comnión, dirigió una conmovedora plática a los reclusos el arcipreste señor Cervero, alentándoles a que perseveraran en la prácticas de la Religión católica, la cual les ha de volver regenerados al seno de la familia y de la sociedad de la que les apartó el delito.

Fue una nota altamente simpática la de que al frente de los penados comulgaran el Director señor Hernández y todos los empleados, así como otras respetables personas, entre ellos el exsenador señor Augusto que es Presidente de la Junta de Estudios penitenciarios; este acto fue objeto de todos los comentarios y en honor a la verdad, hemos de decir como periodistas católicos, que nos satisfizo mucho ello y que bien merece un entusiasmo aplauso el celoso director don José Hernández que tanto se preocupa de la regeneración moral y espiritual de sus reclusos que tanto le quieren, como ayer pudimos comprobar.

Después de la Comnión fraternizaron los reclusos con las familias invitadas y por la tarde se les sirvió una comida extraordinaria, enviando el Ayuntamiento 45 tortas y luego dieron un notable concierto los hermanos Sandoval.

Felicitemos al culto director don José Hernández por la brillantez de este acto que ha sido comentado muy favorablemente.

En 3.ª plana, originales de interés.

EN EL BOSQUE

Encasada en un bosque de chaparros se alza la humilde choza sin otro ajuar que un lecho miserable, una mesilla coja dos baquetas labradas toscamente, y la herramienta propia.

La habita una familia de solo tres personas; el padre es carbonero, que en el bosque todo lo inditil corta,

y en carbón convertido lo lleva a la ciudad donde lo compran, la madre amasa, guisa, cosique y remienda la ropa,

cu tanto que una niña de tres años en el suelo sentada, mira absorta a la madre querida que le cuenta unas cosas tan bonitas, tan tiernas, y tan dulces de una madre amorosa,

de una virgen divina que de sus hijos cuida a to las horas que desde el cielo ve nuestros pesares, que desde el cielo otórgale al que llora alivio en los trabajos, socorro en las angustias, consuelo en las coogojas.

Una tarde de Mayo

en que brilla la luz esplendoroso en que l a flores perfumando el aire esparcen sus aromas en que ocurre en las verdes espesuras trias el ave caura,

y susaura la brisa entre la verde fronda;

mientras el carbonero sudoroso

leña en el bosque corta,

y la madre a la orilla del regajo

lava la humilde ropa,

se entretiene la niña en la misera choza

levantando con piedras y tarugos

un altar a su feina y su señora:

lo adorna con adelfas del arroyo,

con rojas amapolas,

con blancas margaritas,

y con siluetas rosas.

Pone en él una imagen de la Virgen de frágil barro, de factura tosca,

y puesta de rodillas ante ella,

en actitud devota,

le dice con la lengua balbuciente

que la lleve a la gloria,

porque quiere obsequiarla

con las flores más lindas y olorosas,

y darle muchos besos

en prueba del amor con que la adora.

F. A. G.

Córdoba, Mayo 1922.

Información de Marina

Varias noticias

Se expide pasaporte a los Oficiales Alumnos de Administración don José Balboa Martínez y don Diego Ferrer Gil para que se trasladen a Ferrol con el fin de embarcar en el Grucero «Cataluña».

Se conceden cuatro meses de licencia por enfermo para Madrid y Murcia al General Jefe de E. M. del Departamento Contralmirante señor don Manuel Bruquetas y Fernández.

Se expide pasaporte para Ferrol a los alféreces de Fragata don Manuel Sierra y don José García Reez.

Qua en la Factoría del Arsenal y embarca en la Estación Torpedista de esta Capital el 2.º Maquinista don José Martínez María.

Ingressa en la Factoría del mismo, procedente del Departamento de Oádiz el 1.º Maquinista don Fausto Peragón López.

Debe verificar su presentación en el E. M. de este Departamento para hacerle entrega de un documento el Comandante de Infantería de Marina en Reserva don Angel Baró.

Se abona gratificación correspondiente por quinquenio al tesiente de navio de la escala de mar don Casimiro Carre y Chicarro.

Se anuncia convocatoria de 160 plazas para el ingreso en la Escuela de aprendices marineros, sobre las bases establecidas y que se insertan en el I. O. número 117.

Se promueve a empleo de primero el segundo contramaestre don Cándido Toboada Campos, que pasa asignado al Departamento de Cartagena.

Se promueve a oficiales alumnos de Administración de la Armada a don Joaquín de Castro Martín, don José M.ª de Iraola y Aguirre, don José Balboa Martínez, don Reinaldo Fidel Martínez don Pedro Lobera Saizpardo, don Eduardo Sala Martínez, don José A. Núñez Palomino, don Hermenegildo Gómez Martínez, don José L. Arman García y don Diego Ferrer Gil, los que embarcarán en el crucero «Cataluña» para efectuar las prácticas reglamentarias.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

SUCESOS

Aoche se proyectaba en el Salón Sport una película de intrigas y venganzas, que de vería Sanchez Guerra y Cierva, no legan a la reconciliación.

Ocupando butacas contiguas estaban María Giebert Rodríguez y Andrés García López, quienes al salir de casa ya habían sostenido una ligera escaramuz de la que no hubo que lamentar más que la rotura de un espejo, y cuando más culminant) era el momento de la film, se enredaron en denuestos e imprecaciones y de aquellos pasaban a las manos cuando fueron detenidos por los números 40 y 45.

Pedro Vera Madrid había bebido ayer algo más de la cuenta y alegre se había ido por los cabarets armando zaragata, hasta que legó al café Neutral, y como viera la poca presteza con que le servían una copita de anis, empezó a gritar y ofender a los concurrentes al mismo, hasta que le dejuvo la pareja números 37 y 37.

Hay hombras que no obstante sus 35 años se pierden como no se les lleve de la mano.

Y efectivamente, a Mercedes Romero Gómez que está hospedada en la Posada de «La Rosa» le desapareció su esposo Deogracias Díez, Martínez hace tres días sin que haya dado con su paradero.

Quien se lo encuentre puede presentarlo en la comisaría donde se le gratificará. Sus señas son alto, grueso y viste de negro.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

75